

## Stellungnahme des ADFC OG Diepholz an die Stadt vom 29.10.2024:

Aus Sicht der Radfahrenden in Diepholz können wir den Verkehrsversuch voll befürworten.

Für uns war die Bahnhofstraße schon immer ein „Problemkind“ und viele Radfahrende nutzten deshalb fälschlicherweise sogar den Gehweg, was die Situation nicht weniger gefährlich machte. Seit Einführung von Tempo 30 und den neuen Pflanzinseln ist das Radfahren in der Bahnhofstraße wesentlich angenehmer geworden und nach unserem Eindruck, scheinen jetzt auch deutlich mehr Radfahrende die vorgeschriebene Fahrbahn zu nutzen.

Die Pflanzinseln reduzieren die Geschwindigkeiten der PKWs deutlich und garantieren somit die Einhaltung von Tempo 30.

Ein Überholen der Radfahrenden ist nur noch selten möglich. Hierfür müssen sowohl die Autofahrenden, als auch die Radfahrenden noch lernen. Zum einen wird der Sicherheitsabstand von 1,50 Meter nicht immer eingehalten und zum anderen sollten die Radfahrenden aus verschiedenen Gründen nicht am äußeren rechten Rand fahren. Wir üben das seit einiger Zeit z.B. im Projekt „Sicherheit erfahren“ gemeinsam mit der Polizei und der Verkehrswacht. Besonders problematisch sind in der Bahnhofstraße die rechts der Fahrbahn parkenden Autos und ein Dooring Unfall scheint fast vorprogrammiert. Ein Gefahrenschwerpunkt liegt da besonders im Bereich der Apotheke, wo die PKWs nur mal kurz halten und ein ständiger Wechsel auf dem Parkstreifen stattfindet. Viele Radfahrende berichteten uns von „Dooring“ Problemen in diesem Bereich. Bei einer Neugestaltung der Bahnhofstraße muss nach unseren Erfahrungen die vom ruhenden Verkehrs ausgehende Gefahr behoben werden.

Die Einrichtung einer Fahrradstraße würde die ADFC Ortsgruppe Diepholz sehr begrüßen und möchten bei dieser Gelegenheit betonen, dass gute Radfahrinfrastruktur mehr Radverkehr nach sich zieht und somit auch mehr Platz für diejenigen schafft, die wirklich auf ein Auto angewiesen sind, um an ihre Ziele in der Stadt zu kommen.



[ortsgruppe.diepholz@adfc-diepholz.de](mailto:ortsgruppe.diepholz@adfc-diepholz.de)

[www.diepholz.adfc.de](http://www.diepholz.adfc.de)

[www.facebook.com/adfc.ortsgruppe.diepholz](https://www.facebook.com/adfc.ortsgruppe.diepholz)

[www.instagram.com/adfcdiepholz/](https://www.instagram.com/adfcdiepholz/)